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文体新闻 19体育

    记者： 之前是否来过上海？

最爱去哪儿？

尼克洛：对上海我实在太熟

悉了，我来过 20多次上海，但今
年，这还是第一次。我很想念这

里，我特别喜欢外滩，尤其是夜
晚，走在外滩隔着黄浦江向对岸

望去的感觉实在太棒了。我也喜

欢中国的美食。
记者：你认为电竞是什么？

尼克洛：电竞是一种属于未
来的运动。粉丝们可以有很多的

方式在线上观看我们的比赛，这
是和我们的传统体育赛事非常

不同的。整体来讲，未来我们会
有更多娱乐性方式上的融合，比

如说游戏、体育、音乐各部分都
能够融合在一起，多个方面的不

断融合是未来电竞或者电竞赛
事的发展方向。

记者：如何看待上海打造电
竞之都的看法？

尼克洛：上海在电竞方面的

发展激动人心。从政府层面非常
支持电竞的发展，这和其他很多

国家都不一样。无论从人才引进
还是政府扶持，中国、上海都做得

很多。这也是为何我认为，上海已
经成为全球电竞中心。之所以选

择在上海举办 S10，就是因为我
们认为，电竞的未来就在上海！

记者：今年 S10并没有举行
路演等活动，但线上观赛人数却

有很大提升。你认为今年特殊的
赛事形式对未来有什么值得借鉴的吗？

尼克洛：我们依然认为在体育场举办总决赛是激
动人心的。你也看到，今年有 320多万观众参加抽签

渴望到达现场。在巨型体育场亲临大型赛事，那种感
受是完全不同的。但同时，通过今年的经历，我们也越

来越感受到高科技转播在赛事举办中的重要性。像
XR、AR等虚拟技术在未来同样也能运用到我们的赛

事中。 本报记者 厉苒苒

﹃
电
竞
的
未
来
就
在
上
海
﹄

独
家
专
访
拳
头
游
戏

C
E
O

尼
克
洛

    屏幕上，代表英雄联盟峡谷符号的

“远古巨龙”从上届赛事举办地巴黎展翅
起航，来到申城上空飞过地标建筑，最终

飞入上汽浦东足球场。屏幕下，十张略显
青涩的面庞上，满是对胜利的渴望……昨

天，英雄联盟全球总决赛（S10）举行赛前
新闻发布会，主办方拳头游戏高管和两支

决赛战队先后亮相。明晚，中国战队 SN与

韩国战队 DWG将在上海浦东足球场角逐
荣耀的召唤师杯。

“世界上没有另一座城市能在现在这
个时间像上海一样成功举办全球总决赛。

在我看来，上海即将成为，或者已经成为
了———全球电竞之都。”主办方拳头游戏首

席执行官尼克洛·劳伦特的话充满深情，在
特殊的疫情背景之下，一个多月的比赛背

后是 200多天艰苦筹备。而英雄，不仅仅属

于最后的胜者，更属于上海这座城市。

最创新 诸多第一次
“今年疫情影响了全球的体育赛事，但

英雄联盟电竞表现坚韧。LPL（英雄联盟中

国赛区）联赛停赛到复赛，激励了其他赛区
联赛。S10能够成功举办背后是团队成员的

付出。”尼克洛坦言，特殊背景之下，今年的
赛事也因此有了诸多创新之举。

这是 S 系列赛的第一次，前

期比赛是无观众的。拳头游戏电
竞全球负责人约翰·尼德汉姆

坦言，XR拓展现实技术的
运用是这次 S10的一

大收获。“在没
有 观 众

的情况下，我们更多地使用了 XR拓展现

实技术，让玩家在线上观看时能有更多、
身临其境的感觉，这也是 XR技术第一次

使用于体育赛事中。未来我们会将这样的
技术更多地运用在各种大型赛事中。”

这也是第一次，顶级电竞赛事的决赛
门票采用抽签免费观赛的创举。对赛事方

而言，第一优先级始终是玩家，保证希望

看到比赛的玩家能够来到现场，并用公平
公开的方式。赛事方通过内部开发程序在

公证部门见证下抽取，并在有关部门指导
下，通过身份认证最大限度杜绝其他因素

影响，并确保入场流程速度和安全。“这个
看似有点疯狂的决定，收获玩家的信任。”

最热烈 上海的暖光
十年之约，实至名归。作为头部赛事，

S10总决赛的影响力非常巨大，能如期举

办不仅对于主办方上海来说是一件大事，
也是给被今年疫情影响的世界电竞圈带

来了暖光。而对于英雄联盟全球总决赛而
言，上海同样是疫情影响的当下，世界地

图上的一束暖光，也是赛事最好的选择。

S10已连续举办十届，每年的 9-10

月，是全球英雄联盟爱好者的“狂欢月”。

除了节节攀升的观赛人次与时长外，电竞
文化的触角已逐渐渗透在每个城市的方

方面面。将电竞文化与城市文化创新的深
度融合，则是 S10与上海的合作礼物。

上海大学上海美术学院师生打造“大
型电竞主题 3D地画”，上海视觉艺术学院

参与创意支持的杨浦区大学路的“妙想街
区”“彩蛋街区”，将英雄联盟游戏与赛事

符号融入城市，体现上海城市与电竞文化
的无缝融合。“峡谷奇幻舞会”“森林派对”

“人生一串主题观赛店”“英雄联盟电竞嘉
年华”等特色观赛活动，是在今年特殊环境
下，主办方基于观赛与社交需求所打造

的“城市客厅”，为广大市民与玩家提供沉

浸式观赛场所，近距离感受电竞的魅力。
不止一次，尼克洛·劳伦特表示：“我

们想不到哪里比上海更适合庆祝英雄联
盟电竞的第十个年头。”

他坚信，电子竞技会越来越走进人们
的生活，而拳头游戏愿意与上海就打造

“全球电竞之都”这一目标持续展开深度

合作，并希望借助此次 S10重返中国、落
地上海的宝贵契机，向全球电竞爱好者展

现这座东方之都与顶级电竞赛事相互成

就所带来的精彩和魅力。

本报记者 厉苒苒

英雄联盟 10年选择沪上庆生

十年之 一月之

    一个多月前， 就在距离昨晚发布会

举行地中华艺术宫不远处的世博广场
上， 一座璀璨光华的水晶防御塔缓缓升

起，犹如游戏开局一般，标志着“城市峡
谷月”的启动。一个多月后，当巨龙归巢，

降落在“白瓷碗”浦东足球场中，也正如
游戏进程所展示的， 已到了最后王者揭

晓的时刻。

碗里碗外， 上海这座城市以及城
中的人们， 都度过了一个与电竞文化

深度融合的特殊时期。

昨晚的发布会， 是一场在云端
的发布会。除了到场的本地媒体外，

来自?球的记者都守候在电脑
前，同步观看这场发布会。 云

上云下的提问无缝衔接。

来自海外的提问

中， 最多被提及的是两个词：“防疫”和

“保障”———好奇在疫情依然?球蔓延的
当下，中国上海如何能“独善其身”；惊叹

严密的检验检疫制度， 为赛事筑起安?
壁垒；感慨中国赛事方无穷的创造力，让

?球“若比邻”；更由衷感叹羡慕，中国在
抗疫方面取得的成就。

碗里碗外，云上云下，不易和成功，

是这次赛事给人最大的感受。

明晚，在巨大“白瓷碗”浦东足球场

将诞生新的王者。那一刻，?球目光的聚
焦之中， 不仅彰显了上海打造?球电

竞之都的决心和魄力， 更体现了这

座城市为电竞保驾护航的强大实

力， 以及这座城市与电竞的完

美融合。

  厉苒苒
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记者手记

    总决赛之夜开幕式无疑是英雄联盟玩

家们除决赛之外最期待的现场仪式， 今年

精彩演出仍然值得期待。 昨晚，S10冠亚军
总决赛表演嘉宾公布，K/DA、 萨勒芬妮、

刘柏辛等将来演出。

K/DA是英雄联盟推出的虚拟偶像女
团，虽然是虚拟形象，但她们也在此前几届

S赛上带来了表演， 在?球范围内拥有大

量粉丝。 今年，新人萨勒芬妮与 K/DA合
作，她们的新单曲《MORE》将在 S10决赛

舞台迎来首秀。

近来人气飙升的青年演员罗云

熙和张彬彬将来助阵。 两人不但

是游戏的资深玩家，还分别是

S8?球总决赛 IG夺冠

见证人和 S9?球总决

赛 FPX夺冠见证

人， 希望今年他们
能给中国战队

带来好运。

相关链接

点 上海竞

■ S10两支决赛战队所向无前
明晚角逐召唤师杯

■ 中国战队 SN?左）和韩国
战队 DWG决战前亮相
本版图片 记者 李铭珅 摄
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